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VERBALE N.06 della seduta del 12/01/2021 approvato il 12/01/2021 

ORDINE DEL GIORNO Prot n. 358 del 30 12 2020 e ODG Suppletivi prot n.11 del 05 01 2021 e 

prot. n. 13 del 08/01/2021.  

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: primo appello ore 9,00 – secondo appello ore 10,00 

ORARIO INIZIO SEDUTA ORE: 10,09 

CONSIGLIERI PRESENTE 

ASSENTE 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Evola Barbara P   10,09 11,02   

Mineo Andrea A       

Forello Ugo Salvatore P 

 

  10,09 10,54   

Chinnici Dario P   10,09 10,55   

Sala Antonino P   10,09 11,02   

Rini Claudia P   10,15 11,02   

Ferrandelli Fabrizio P   10,13 10,55   

        

        

        

 

L’anno 2021 il giorno 12 del mese di Gennaio, si è riunita la I° Commissione Consiliare con modalità 

telematica mediante collegamento a “distanza” in applicazione della “Disposizione n.7 del 

24.03.2020 del Presidente del Consiglio Comunale” e ai sensi dell’art.73, comma 1, del Decreto 

Legge n.18 del 17.03.2020 mediante videoconferenza, senza la necessaria contestuale compresenza 

fisica dei Consiglieri componenti presso la sede dell’adunanza che resta fissata convenzionalmente 

nella sede istituzionale degli Uffici di via Roma 209. 

Convocazione prot. n. 358 del 30 12 2020 e ODG Suppletivi prot n.11 del 05 01 2021 e prot. n 13 del 

08/01/2021.  

Giuste indicazioni operative fornite dall’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale e dal Servizio 

Innovazione della Direzione Generale, lo strumento idoneo al lavoro collegiale che garantisca 

l’effettiva compartecipazione dei soggetti intervenuti, la contemporaneità delle decisioni, la sicurezza 

e completezza dei dati, delle congrue informazioni nonché la pubblicità delle sedute oppure la loro 

riservatezza nei casi previsti dalla legge o dal Regolamento del Consiglio Comunale, è stato 
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individuato nella applicazione “Hangouts Meet” della “G suite” della piattaforma Google in 

dotazione agli Uffici dell’Amministrazione ed ai Consiglieri Comunali. 

Con apposita comunicazione inviata dalla segreteria della commissione, tutti i partecipanti sono stati 

invitati al collegamento informatico alla presente seduta attraverso apposito link. 

Alle ore 9,00 in prima convocazione si procede alla verifica dei partecipanti alla videoconferenza 

attraverso il riconoscimento visivo degli stessi e risulta che nessun Consigliere è collegato. 

Alle ore 10,09 in seconda convocazione si accerta che risultano collegati in videoconferenza i 

Consiglieri Sala, Chinnici, Forello e la Presidente Evola che constatato il numero legale dei 

partecipanti, dichiara aperta la seduta della Commissione, assistita dalla Segretaria dott.sa Loredana 

Velardi, e avvia i lavori. 

La seduta odierna è dedicata all’incontro con la D.ssa Romano è ha come argomento: la proposta di 

deliberazione avente ad oggetto:" Approvazione regolamento per l'applicazione dell'Imposta di 

Soggiorno e contestuale revoca dell'attuale Regolamento dell'Imposta di Soggiorno approvato con 

delibera di Consiglio Comunale n.73 del 09/04/2014. - Approvazione nuove tariffe." AREG: 

1465263/2020. 

Sono collegati in videoconferenza la d.ssa Romano e la d.ssa Mendola. 

La Presidente Evola introduce l’argomento della seduta e evidenzia che le tariffe di soggiorno della 

città di Palermo si mantengono molto basse e chiede altresì notizie sulle flessione del turismo. 

La d.ssa Romano conferma che l’aumento è molto basso e spiega che era necessario un nuovo 

regolamento anche per le locazioni brevi, per regolamentarle da un punto di vista fiscale e per 

regolarizzare le sanzioni, continua evidenziando che vi sono stati parecchi incontri con le categorie 

degli albergatori, e che sono stati coinvolti anche i Revisori dei Conti. 

Comunica che molti soggetti hanno regolarizzato la loro posizione. Continua evidenziando che si è 

fatto un lungo lavoro, ma sul fronte delle tariffe c’è sto un braccio di ferro e si è stabilito un aumento 

di 50 centesimi per le strutture alberghiere a una stella e di 1 euro per quelle a quattro stelle e e quattro 

stelle lusso. 

Prosegue evidenziando che gli albergatori non volevano un aumento dirompente delle tariffe al fine 

di non scoraggiare il turismo. 

La Presidente chiede se la proposta è frutto di una mediazione e la D.ssa Romano risponde 

affermativamente. 

La dirigente continua evidenziando che l’attuale testo è stato necessario, in sostituzione di quello 

presentato nel 2019 poiché nel decreto di lancio è stato introdotto un articolo e due modifiche 

sostanziali, la prima la responsabilità del gestore del versamento della tassa di soggiorno e la seconda 

responsabile di dichiarare l’entità dell’introito. 

Il legislatore ha previsto, altresì, un sistema sanzionatorio con le sanzioni decise e determinate dal 

legislatore. 

L’imposta diventa tributo e quindi si applica per analogia tutto quello che si applica per i tributi. 

Prosegue che si sono fatti tantissimi tavoli con le associazione di categorie e incontri con il ministero 

dei beni culturali. E stato introdotto il così detto CIR per gli affitti brevi, codice che consente di 

identificare tutte quelle strutture che non sono scritte nel portale dell’imposta di soggiorno. Tutte le 

strutture dovranno avere questo codice altre novità è il così detto 10 per cento di quanto è stato versato 

dal turista che si trattiene il gestone. Anche questo aspetto con il nuovo regolamento viene 

regolamentato contabilmente al fine di introitare il 100 per cento e solo dopo l’amministrazione 

verserà il 10 per cento all’albergatore. 
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 E’ previsto un ulteriore 10 per cento per manutenzione decoro etc sul quale gli albergatori hanno 

chiesto uno snellimento nella procedura.  E’ stato previsto che se l’importo è inferiore a 5mila euro 

la procedura è snella se è superiore bisogna presentare adeguata documentazione. Questo percorso è 

stato condiviso dal Ragioniere Generale e dai Revisori dei Conti. 

La d.ssa continua evidenziando che è stata disciplinata la riscossione coatta e che poi l’iscrizione al 

ruolo viene gestita dall’ufficio tributi minori del Settore Tributi. 

 Il Dirigente prosegue informando che è stato costituito il fondo per dare un contributo straordinario 

nel caso di riduzioni del fatturato come quest’anno. Ristoro che non può essere dato in assenza di 

regolamento.  Consiste in misure di favore come pagare notti aggiuntive, altro aspetto è che il secondo 

10 per cento può essere destinato ad un progetto cumulativo a favore della città 

La Presidente, a proposito del fondo chiede se abbia un valore retroattivo o se valga per il futuro, la 

d.ssa Romano conferma che sarà utilizzato per il futuro a causa dell’introito tardivo dei finanziamenti 

regionali. 

La Presidente chiede se gli aspetti sanzionatori recepiscono la normativa nazionale e la d.sssa Romano 

conferma.  La D.ssa Mendola evidenzia che sono state previste ulteriori sanzioni come per esempio 

quella prevista in caso di omessa dichiarazione trimestrale o in caso di omessa registrazione. 

Il Consigliere Sala chiede se in questo periodo di pandemia è prevista la sospensione della tassa di 

soggiorno, la d.ssa Romano comunica di no e che ci sono stati per gli albergatori sostegni nazionali 

e regionali. 

La Presidente chiede se vi sono dei dati di confronto tra 2019 e 2020 e la d.ssa Mendola fornisce i 

dati e risponde che l’introito è stato dimezzato. 

Il consigliere Forello chiede quali erano le proposte iniziali rispetto a quello che è stato previsto nel 

regolamento, la D.ssa Mendola rappresenta che l’ufficio aveva previsto un aumento di circa 1 euro. 

La d.ssa Romano evidenzia la gravissima criticità dei dati relativamente al 2020. 

Il consigliere Sala ritiene che bisogna attuare politiche di rilancio, la d.ssa Romano comunica che 

l’ENIT ha messo in atto una propaganda a titolo gratuito per il Comune di Palermo dove vengono 

inserite delle foto con i testi tradotti in inglese per diverse località. 

La Presidente chiede se la tassa di soggiorno è un tributo e la d.ssa Romano risponde che è un tributo 

con destinazione vincolata, si tratta di una tassa di scopo. 

Si apre un confronto sull’eventuale riduzione dell’imposta di soggiorno e su possibili misure per 

incentivare il turismo. 

La Presidente Evola chiede alla segretaria di dare lettura del verbale della seduta odierna e la 

Commissione lo approva all’unanimità dei presenti.  

La Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 11,02 

Si dà atto che la pubblicità della seduta della Commissione Consiliare avverrà attraverso la 

trasmissione della medesima in streaming sul sito istituzionale dell’Ente o con altro canale 

informatico oppure con altri mezzi idonei a dare adeguata pubblicità che l’informatica rendesse 

disponibili avverrà, giuste indicazioni fornite dal web master per tramite del Dirigente dell’Ufficio 

Autonomo al Consiglio Comunale, per tramite del sito istituzionale del Comune di Palermo al link: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=1,. 

ORARIO FINE SEDUTA ORE: 11,02 

 La Segretaria  Il Presidente 

                                                                                                                                           Cons. Barbara Evola 

 D.ssa Loredana Velardi                                                                                                                               

                    i                                                                                 
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